

Bericht zum Start der Dorfentwicklungsplanung

Die Dorfregion Twist-Siedlung inklusive Zentrum, Rühlermoor, Rühlerfeld und Adorf wurde 2024 in das Dorfentwicklungsprogramm des Landes Niedersachsen aufgenommen. Ziel des Förderprogramms ist es, attraktive Lebensbedingungen für alle Bevölkerungsgruppen in der Dorfregion zu wahren bzw. zu schaffen.

Gemeinsam mit den Bürgerinnen und Bürgern, den Planern, der Verwaltung und dem Amt für regionale Landesentwicklung (ArL) soll ein Leitbild für die zukünftige Entwicklung erarbeitet werden und in konkreten Projektideen und Maßnahmen münden.

In der letzten Woche, am 12. März 2025, fand der Auftakt für diesen ca. 1,5-jährigen Planungsprozess in Form einer öffentlichen Bürgerinformationsveranstaltung statt. In dieser wurden rund 60 Bürger detaillierter über den Prozess informiert und haben zudem erste potenzielle Projektideen, insbesondere in den Bereichen Demographie und soziale Daseinsvorsorge, Siedlungsentwicklung, Ortsgestaltung und Baukultur, herausgearbeitet. Durch diesen gemeinsamen Termin konnte eine Grundlage für die weitere Dorfentwicklungsplanung erarbeitet werden. Erste Ziele und Inhalte konnten dabei aufgedeckt werden, die für eine nachhaltige und zukunftsweisende Dorfregion von Bedeutung sind.

Im weiteren Verlauf des Dorfentwicklungsprozesses wird sich ein Arbeitskreis mit Interessenten aus der Auftaktveranstaltung bilden, der sich kontinuierlich ca. 1 Jahr lang trifft, um den Dorfentwicklungsplan für die Dorfregion zu erarbeiten. Hierbei werden die Stärken und die Schwächen, die Chancen und die Risiken der Dorfregion herausgearbeitet und analysiert. Neben der Bearbeitung von Pflichtthemen und Handlungsfeldern sollen zudem für die Dorfregion Entwicklungsziele festgehalten werden. Ziel ist es am Ende des Prozesses Projektideen und Maßnahmen zu entwickeln und diese im Dorfentwicklungsplan festzuhalten.

Damit über den gesamten Prozess jederzeit die Möglichkeit besteht, sich aktiv am Prozess beteiligen können, kann digital über einen QR-Code an einer Umfrage teilgenommen werden und es können zudem Ideen in unsere im Foyer des Rathauses aufgestellte Ideenbox eingeworfen werden.

Auf unserer Gemeinde Twist Website (Kategorie: Bürgerservice & Politik – Dorfentwicklungsplan) werden wir permanent über den Stand des Prozesses informieren.